
 

 

Facme y la Fundación Farmaindustria llevan al Congreso 

la importancia de potenciar la innovación en 

medicamentos por su contribución sanitaria, económica 

y social  

Parlamentarios, médicos, investigadores, pacientes e industria 

farmacéutica participan en la jornada ‘Principales retos y 

oportunidades de la innovación biofarmacéutica en España’ 

Madrid, 27 de mayo de 2024.- En los últimos años, España se ha convertido en un líder 

mundial en ensayos clínicos promovidos por la industria farmacéutica. Un éxito 

alcanzado gracias a la colaboración entre todos los agentes implicados y que supone 

una oportunidad para proyectar el papel de nuestro país como hub mundial de 

investigación biomédica. 

Para analizar los desafíos sanitarios y los mecanismos para potenciar esa innovación y 

su contribución sanitaria, económica y social, la Federación de Asociaciones Científico 

Médicas Españolas (Facme) y la Fundación Farmaindustria han celebrado este lunes en 

el Congreso de los Diputados la conferencia Principales retos y oportunidades de la 

innovación biofarmacéutica en España.  

La inauguración ha corrido a cargo del secretario de Estado de Sanidad, Javier Padilla; 

el presidente de Facme, Javier García Alegría, y el presidente de Farmaindustria, Jesús 

Ponce. En la clausura ha participado la comisionada del PERTE para la Salud de 

Vanguardia del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, Raquel Yotti; la 

vicepresidenta de Facme, Cristina Avendaño, y el director general de Farmaindustria, 

Juan Yermo. 

García Alegría ha desgranado los beneficios que la investigación clínica genera para los 

pacientes, la calidad asistencial y los profesionales e instituciones: “Donde se investiga 

se da una mejor asistencia sanitaria. Tenemos retos actuales como son la mejora del 

marco normativo, el reconocimiento profesional de los investigadores, la renovación 

generacional, los estudios posautorización y en vida real y la evaluación de resultados”.  

El presidente de Facme ha recordado el papel de las sociedades científico médicas en 

la investigación: “Las sociedades científicas incluyen a numerosos expertos, aglutinan el 

conocimiento científico médico actualizado y tienen grupos de trabajo específicos de 

patologías. Para afrontar estos retos presentes, elaborar estrategias, afrontar estudios y 

poner a nuestro país en donde se merece estar por todo su potencial, cuenten con las 

sociedades científicas; cuenten con nosotros”. 

Por su parte, Ponce ha destacado la oportunidad que tiene España de convertirse en un 

hub mundial de innovación biomédica: “Nos permitirá estar a la vanguardia en salud y 

bienestar, pero también hacer crecer la economía, recuperar competitividad en el ámbito 

internacional y, en definitiva, construir un futuro en el que los pacientes y toda la sociedad 

puedan disfrutar de mejor salud y bienestar”. El presidente de Farmaindustria ha 

apuntado además que “los dos grandes objetivos en investigación de la Asociación para 

los próximos años son: afianzar el liderazgo en ensayos clínicos y potenciar la 

investigación preclínica y traslacional”. 

Javier Padilla, secretario de Estado de Sanidad, ha indicado en la inauguración del 

encuentro que, como respuesta al compromiso de los profesionales sanitarios y la 



 

 

industria farmacéutica con el sistema sanitario, la Administración puede ofrecer 

“predictibilidad, con un marco jurídico que permita saber cuáles son las reglas del juego; 

proactividad, como por ejemplo, con el futuro Plan Estratégico de la Industria 

Farmacéutica, y continuidad, trabajando en planes integrales que garanticen la atención 

desde la investigación más básica hasta la cama del paciente, e incluso la posterior 

obtención y manejo de datos de este proceso”. 

Ya en la clausura, la vicepresidenta de Facme, Cristina Avendaño, ha destacado la 

necesidad de una integración real de la investigación, la asistencia y la evaluación en la 

actividad de los médicos del SNS: “Es urgente la planificación del relevo generacional 

de los médicos del SNS teniendo en cuenta que debemos hacer atractiva la actividad de 

investigación y evaluación para las nuevas generaciones de médicos, con un 

reconocimiento profesional adecuado y protección del tiempo médico dedicado a dicha 

actividad”.  

El director general de Farmaindustria, Juan Yermo, ha puesto el foco en el valor social 

del medicamento —el producto de esta investigación— como impulsor de la salud, 

motor económico y dinamizador social. Asimismo, ha subrayado las inversiones 

crecientes de la industria en I+D para favorecer este entorno, así como en la importancia 

de contar con “un marco regulatorio estable que favorezca la innovación”.     

Participantes en el debate  

La conferencia, dividida en dos coloquios, ha contado con la participación de 

representantes de la comunidad científica, médica e investigadora, así como con 

portavoces de asociaciones de pacientes, de la industria farmacéutica, de partidos 

políticos y de las administraciones públicas.  

La primera de las mesas se ha desarrollado bajo el título Innovación farmacéutica: 

desafíos sanitarios y panorama de la investigación clínica, preclínica y traslacional de 

España. En ella han intervenido Mabel Loza, catedrática de Farmacología en la 

Universidad de Santiago; Irene Sánchez, directora de Innovación y Globalización de la 

Fundación Científica de la Asociación Española contra el Cáncer (AECC); Javier de 

Castro, vicepresidente de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM), jefe de 

sección de Oncología Médica del Hospital Universitario La Paz y coordinador de la 

Unidad de Innovación en IdiPAZ; Alba Soldevilla, parlamentaria socialista y vocal de la 

Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados; David García, parlamentario de 

Vox y portavoz de la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados, y Amelia 

Martín Uranga, directora del Departamento de Investigación Clínica y Traslacional de 

Farmaindustria. Todos ellos moderados por Ángel Cequier, secretario general de Facme.  

La segunda mesa, Oportunidades y mecanismos para potenciar la innovación 

biofarmacéutica en España y su contribución sanitaria, económica y social, ha estado 

protagonizada por Carina Escobar, presidenta de la Plataforma de Organizaciones de 

Pacientes (POP); Cristina Avendaño, vicepresidenta de Facme; María Victoria Mateos, 

presidenta de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) e 

investigadora clínica en el Hospital Universitario de Salamanca, y María del Mar Vázquez, 

parlamentaria popular, diputada nacional y portavoz de la Comisión de Sanidad del 

Congreso de los Diputados. La conversación ha estado moderada por Arantxa Sancho, 

directora del Departamento Médico-Científico de Farmaindustria.  
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